
令和５年度 第１回関市社会教育委員の会・関市公民館運営審議会 会 議 録 

 

 

１ 日 時 

開会 令和５年６月２１日（水曜日） １３時３０分 

閉会 令和５年６月２１日（水曜日） １５時００分 

 

２ 場 所 

わかくさ・プラザ 学習情報館 ３階 ３－２研修室 

 

 

３ 出席者  

委員（１３名）                 敬称略 

氏名 区分 

清水 宗夫 関市青少年健全育成協議会 

花村 英泰 関市小学校長会長 

道家 直樹 関市スポーツ協会 

大塚 雅之 関市文化協会 

鈴木 幸子 学識経験者 

太田 尚文 学識経験者 

早川 貞子 学識経験者 

長屋 芳子 洞戸地域代表 

西田 英子 武芸川地域代表 

鷲見 花実子 武芸川地域代表 

土屋 昭代 武儀地域代表 

大坪 博子 武儀地域代表 

長谷部 弥生 上之保地域代表 

 

４ 説明のため出席した職員 

   教育長            森 正昭 

 

５ 出席した事務局職員 

   生涯学習課  河合 康紀 

生涯学習課  深川 理代 

 

 

 



６ 欠席者（２名）                  敬称略 

氏名 区分 

古川 雅志 関市ＰＴＡ連合会 

三島 善伸 板取地域代表 

 

７ 傍聴者  なし 

 

８ 議事日程 

 

 開会 

 

１ 委嘱状交付 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 委員紹介（自己紹介） 

 

４ 関市社会教育委員の会 

① 関市生涯学習まちづくり推進計画の策定について 

② 令和５年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画 

③ 委員の推薦について（報告） 

 

３ 関市公民館運営審議会 

① 令和５年度公民館事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１ 開会 

（事務局） 

＜関市民憲章の唱和＞ 

＜生涯学習都市宣言の唱和＞ 

 

２ 委嘱状交付 

 

３ 教育長あいさつ 

（教育長） 

なさん、こんにちは。 

 梅雨も本番となり、鮮やかなアジサイの花が美しい季節となりました。みなさまにおか

れましては、各分野にてますますご活躍のことと存じます。 

本日はご多用のところ、関市社会教育委員の会、および関市公民館運営審議会に出席いた

だき、誠にありがとうございます。 

今年度からは、１５名中５名の方に新たに委員としてお願いをさせていただくこととな

りました。また、１０名の方には引き続きお願いさせていただいております。２年間の任期

となりますが、どうぞよろしくお願いします。 

さて、関市では、市民が健康でいきいき学べる生涯学習社会を構築するため、「市民ひと

り１学習１スポーツ１ボランティア」を提唱し、生涯学習の推進に努めております。学校と

地域が一体となり、未来を担う子どもたちを育てていくため、より一層、学校と地域が一体

となった社会教育活動、地域づくりが求められています。地域に愛着と誇りを持つ子どもた

ちを育むための社会教育活動こそが、将来の活力ある地域づくりにつながるものと考えて

います。 

委員の皆様におかれましては、社会教育委員と公民館運営審議会委員として、指導的ある

いは、コーディネーター的役割を通して、互いに学び、自らを高めていただき、さらに高い

視野でご指導いただきたいと思います。 

今年度もご協力をよろしくお願いいたします。 

 

４ 委員紹介（自己紹介） 

 

５ 関市社会教育委員の会 

 ①関市生涯学習まちづくり推進計画の策定について 

 

（事務局） 

 関市生涯学習まちづくり推進計画の策定ついて資料１に基づいて説明。 

 

 



（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 社会教育委員の会が策定委員会になるという事ですが、その他一般の方の意見はどのよ

うに取り入れていくのでしょうか？ 

（事務局） 

 昨年度に実施した生涯学習に関するアンケート調査や、今後実施する予定の団体ヒアリ

ング等を通して計画に反映していく予定でいます。また、１月にはパブリックコメントの

実施も予定しています。 

 

（委員） 

 別紙４で現在の取組みが羅列してありますが、この中で新規の取組みとかこれから必要

になる取組みのようなものはどれになりますか？ 

（事務局） 

 今回お示ししたものは、あくまで今現在の取組みを示させていただいております。今後こ

の会のなかで、今現在足りない視点を指摘頂いたりですとか、新しく政策の体系を組み替

えていく中で、必要な取組みがその中から出てくるのではないかと思っています。それを

考慮しながら新しい取組みについても検討していきますので、またその辺についてご意

見を頂けたらと思います。 

 

 

 ②令和５年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画 

 

（議長） 

 令和５年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画について説明をお願いします。 

 

（事務局） 

 令和５年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画について資料２に基づいて説明。 

 

（議長） 

 ７月の美濃地区の研修会は久しぶりの対面開催です。委員の皆様方には多数参加してい

ただけると有難い。 

 

（第１５回岐阜県社会教育研究大会 → 記録者を早川委員に決定） 

（第５４回東海北陸社会教育研究大会 → 西田委員、大坪委員に決定） 

 

 



③委員の推薦について 

 

（議長） 

委員の推薦について説明をお願いします。 

 

（事務局） 

 図書館協議会委員に早川委員を推薦した旨を報告。  

 

（議長） 

 これで社会教育委員の会を閉じます。 

 

 

６ 関市公民館運営審議会 

 ①令和５年度公民館事業について 

（議長）     

公民館運営審議会に移ります。 

令和５年度公民館事業について事務局説明をお願いします。 

 

（事務局） 

＜資料 P.１-７に基づき説明＞ 

 

（議長）     

ご意見ご質問はございますか。 

 

（委員） 

婚活で初めてバスツアーをするという事でしたが、例えば鵜飼とか関市らしいところを

巡るようなプランになると関市の PRにもなるのではないか。 

 

（委員） 

アカデミック講座の１回を中部学院大学で実施したという事だが、あそこは交通の便が

悪いので、あそこまで行くことが大変な人がいるのではないか。 

（事務局） 

希望者の方に、市役所からバスを出して対応しています。 

 

（議長）     

これで公民館運営審議会を閉じます。 

 

 



７ おわりのあいさつ 

 

（河合課長補佐） 

長時間のご審議ありがとうございました。本年度は生涯学習まちづくり推進計画に関連

して皆様にご審議をお諮りする機会が増えますが、何卒ご指導ご協力を賜りますようよろ

しくお願いいたします。 

 

 

午後１５時００分閉会 

 


